
       令和７年２月県議会定例会質問（一般）要旨  （２月２８日） 

                                         ５－１   

    日 本 共 産 党        ３８番        宮 本  し  づ え  

要            旨 答 弁 者 担 当 課 

一 会津地方を中心とする大雪対策について 

 

 １ ２月４日からの大雪に対し、災害救助法で実施される救

助について尋ねたい。 

 

 ２ 災害発生時に、市町村へ速やかにリエゾンを派遣すべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 ３ 倒壊したパイプハウスの撤去費用も含め被災農家を支援

するよう国に求めるとともに、県も支援すべきと思うが、

県の考えを尋ねたい。 

 

 ４ 大雪の影響を受けた観光業への支援を行うべきと思う 

が、県の考えを尋ねたい。 

 

二 物価高騰から県民の暮らしと生業を守る対策について 

 

 １ 物価高騰対策として効果が大きい消費税率５パーセント

への減税を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた 

い。 

 

 ２ インボイス制度の中止を国に求めるべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。 

 

 ３ 中小企業が賃金を引き上げるための支援を国に求めると

ともに、県独自に支援策を実施すべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。 

 

 ４ 教育費負担軽減のため、国立大学の学費値上げを抑制 

し、当面は半額、将来的には無償化を目指すよう国に求め

るべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。 

 

 

 

 

危機管理部長 

 

 

   〃 

 

 

農林水産部長 

 

 

 

観光交流局長 

 

 

 

 

総 務 部 長 

 

 

 

商工労働部長 

 

 

   〃 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

災 害 対 策 課 

 

 

   〃 

 

 

農 業 振 興 課 

 

 

 

観 光 交 流 課 

 

 

 

 

財 政 課 

 

 

 

経 営 金 融 課 

 

 

雇 用 労 政 課 

 

 

 

教 育 庁 

 



５－２ 

要            旨 答 弁 者 担 当 課 

５ 県立医科大学及び会津大学の学費を半額にすべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。 

 

６ 若者の県内就職を促進するため、奨学金返還支援事業の

活用を拡大すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

三 全世代を支える社会保障の拡充について 

 

 １ 高額療養費自己負担限度額の引上げについて、国に中止

を求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 ２ 全ての世代を支えるため、社会保障を拡充するよう国に

求めていくべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

四 新年度予算案について 

 

 １ 新年度当初予算において、物価高騰対策に重点的に取り

組むための予算を計上すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。 

 

 ２ 新年度における福島イノベーション・コースト構想関連

事業予算の主な使途について尋ねたい。 

 

 

 ３ 県は、福島イノベーション・コースト構想に基づく取組

による浜通りの産業復興の現状をどのように捉えているの

か尋ねたい。 

 

 ４ 新年度当初予算においては、福祉型県政に転換するた 

め、医療・介護・福祉・子育て・教育に重点を置いて予算

を配分すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 

 

総 務 部 長 

 

 

商工労働部長 

 

 

 

 

保健福祉部長 

 

 

   〃 

 

 

 

 

総 務 部 長 

 

 

 

企画調整部長 

 

 

 

   〃 

 

 

 

総 務 部 長 

 

私学・法人課 

 

 

雇 用 労 政 課 

 

 

 

 

国民健康保険課 

 

 

保健福祉総務課 

 

 

 

 

財 政 課 

 

 

 

福島イノベーシ

ョン・コースト

構想推進課 

 

   〃 

 

 

 

財 政 課 

 

 

 

 



５－３ 

要            旨 答 弁 者 担 当 課 

五 新型コロナウイルス感染症対策について 

 

新型コロナワクチンの定期接種について、接種率引上げの

ため、市町村で大きく異なる個人負担が軽減されるよう、市

町村を支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

六 医療・介護の支援について 

 

 １ 物価高騰の影響により運営が厳しい医療機関等に対し、

診療報酬の改定を国に求めるとともに、県としても支援す

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 ２ 物価高騰の影響により運営が厳しい介護事業所に対し、

介護報酬の改定を国に求めるとともに、県としても支援す

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 ３ 看護人材の確保に対する支援を強化すべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。 

 

 ４ 介護人材を確保するため、介護事業者への支援を強化す

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

七 原発事故対応について 

 

 １ 福島第一原発の廃炉について、作業の安全確保のため、

希望する県民が幅広く参加できる監視体制を構築すべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 ２ 避難指示の有無や避難先の県内外を問わず、元の居住地

に戻れていない避難者を一括して把握し支援の対象とすべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 ３ 国家公務員宿舎の明渡し等を求める訴えを直ちに取り下

げるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

保健福祉部長 

 

 

 

 

 

 

 

   〃 

 

 

 

   〃 

 

 

 

   〃 

 

 

   〃 

 

 

 

 

危機管理部長 

 

 

 

避難地域復興局 

長 

 

 

   〃 

 

感染症対策課 

 

 

 

 

 

 

 

地 域 医 療 課 

 

 

 

高 齢 福 祉 課 

 

 

 

医療人材対策室 

 

 

社 会 福 祉 課 

 

 

 

 

原子力安全対策

課 

 

 

避難者支援課 

 

 

 

生 活 拠 点 課 

 



５－４ 

要            旨 答 弁 者 担 当 課 

 ４ １キログラム当たり８，０００ベクレル以下とする除去

土壌の再生利用基準案を見直すよう国に求めるべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。 

 

 ５ 除去土壌の再生利用については、国民の納得が得られな

ければ行われるべきではないと思うが、県の考えを尋ねた

い。 

 

 ６ 除去土壌の再生利用が行われる対象地域には、本県も含

まれるのか尋ねたい。 

 

八 第七次エネルギー基本計画の撤回等について 

 

 １ 原発事故の教訓を反映せず、原子力を最大限活用する政

策へ回帰したエネルギー基本計画の撤回を国に求めるべき

と思うが、知事の考えを尋ねたい。 

 

 ２ 石炭火力の廃止をエネルギー基本計画に位置付けること

を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 ３ 福島県カーボンニュートラル条例に石炭火力の廃止を明

記すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 ４ 第七次エネルギー基本計画における再生可能エネルギー

の割合を、８割程度まで引き上げるよう国に求めるべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 ５ 県内の燃料電池自動車の登録台数について尋ねたい。 

 

 ６ 水素の利活用は推進すべきでないと思うが、県の考えを

尋ねたい。 

 

 

 

生活環境部長 

 

 

 

   〃 

 

 

 

   〃 

 

 

 

 

知 事 

 

 

 

企画調整部長 

 

 

生活環境部長 

 

 

企画調整部長 

 

 

 

   〃 

 

   〃 

 

中間貯蔵・除染

対策課 

 

 

   〃 

 

 

 

   〃 

 

 

 

 

エネルギー課 

 

 

 

   〃 

 

 

環 境 共 生 課 

 

 

エネルギー課 

 

 

 

   〃 

 

   〃 

 

 



５－５ 

要            旨 答 弁 者 担 当 課 

九 災害対策について 

 

 １ 大規模災害に備えた移動式トイレの配備について、県の

考えを尋ねたい。 

 

 ２ 災害発生時に、高齢者や障がい者に配慮した食事の提供

を行うべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

十 農業者支援について 

 

 １ 稲作農家の減少に歯止めをかけ、農家の経営を支援する

ため、価格保障と所得補償を行うよう国に求めるととも 

に、県も実施すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 ２ 移住就農者のための住まいを確保すべきと思うが、県の

考えを尋ねたい。 

 

十一 下水道管等の強靱化対策について 

 

  １ 流域下水道管路の点検体制の構築が必要と思うが、県

の考えを尋ねたい。 

 

  ２ 公共土木施設について、新たな施設整備より維持管理

を重視し、維持管理費を十分に確保すべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。 

 

  ３ 企業会計による下水道事業において、必要な管路網の

総点検と補強工事が住民の負担増とならないよう、国に

財政支援の強化を求めるべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。 

 

  

危機管理部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

農林水産部長 

 

 

 

   〃 

 

 

 

 

土 木 部 長 

 

 

   〃 

 

 

 

   〃 

 

 

災 害 対 策 課 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

農 林 企 画 課 

 

 

 

農業担い手課 

 

 

 

 

下 水 道 課 

 

 

土 木 企 画 課 

 

 

 

下 水 道 課 

 

 

 

 

 

 

 



５－６ 

要            旨 答 弁 者 担 当 課 

十二 教育行政について 

 

 １ 市町村立小中学校の給食費の無償化を直ちに実施する

よう国に求めるべきと思うが、県教育委員会の考えを尋

ねたい。 

 

  ２ 公立の義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する

特別措置法、いわゆる給特法を廃止し、教員に超過勤務

手当を支給すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ね

たい。 

 

３ 公立学校における児童生徒数の自然減による教員定数

減はやめて、現状の１．２倍に見直すよう国に求めるべ

きと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。 

 

 ４ 県立高等学校の体育館へのエアコン設置を交付金の対

象とするよう国に求めるとともに、県独自に全ての県立

高等学校の特別教室及び体育館へのエアコン設置に取り

組むべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。 

 

十三 核兵器禁止条約への参加について 

 

   核兵器禁止条約へ直ちに参加するよう国に求めるべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

十四 選択的夫婦別姓制度の導入について 

 

   選択的夫婦別姓制度の早期導入を国に求めるべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総 務 部 長 

 

 

 

 

生活環境部長 

 

教 育 庁 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

政 策 調 査 課 

 

 

 

 

男 女 共 生 課 

 


